

de varios pinchazos, acaba con el mano y con la fiesta.

El espada que mató el primer toro fué llevado en hombros por el redondel.

La fiesta resultó de primera. El público salió de la plaza satisfechísimo. Los bichos muy designales, se conocía que no eran hermanos, ni siquiera parientes.

Matadores y cuadrillas derrocharon valor y deseos de agradar, venciendo en toda la línea, como lo prueban las ovaciones que escucharon.

Lagartijillo III ayudó eficazmente a los muchachos.

EL TIO CAÑITAS.

En el teatro

La empresa del teatro Cervantes dió anoche en el de Isabel la Católica una función de gala dedicada a los nuevos reductos que ayer prestaron juramento de fidelidad a la bandera.

El espectáculo se dividió en secciones y la banda de música de Córdoba, situada en el vestíbulo del coliseo, amenizó los extractos ejecutando un programa escogido.

El decorado de la sala fué dirigido por los segundos tenientes señores Bozo y Zárate.

Estos cumplieron su encargo con gran esmero y gusto artístico, obteniendo sinceras felicitaciones del general gobernador.

El adorno consistía en caprichosas combiaciones de escudos, banderas, pañoletas y guirnalda, plantas y flores distribuidas con mucho acierto.

En la parte exterior del palco presidencial fué colocado un gran retrato del Rey.

La oncha aparecía envuelta en una bandera de los colores nacionales. Era hermoso el aspecto que ofrecía el espectáculo coliseo.

El paraíso habíase cedido para los soldados, que lo ocupaban, y todas las demás localidades aparecían completamente llenas, sobre todo en la segunda y tercera representación.

En palcos, plateas y butacas veíanse jefes y oficiales de los cuerpos de guarnición y otras distinguidas familias de nuestra sociedad.

En el escogido programa figuraba de propósito, la obra de escenas militares, «La Alegría del Batallón».

La parada y desfile de tropas que representa el último cuadro de esta obra, resultó brillantísimo.

Banda de música, tambores y coraetas del regimiento de Córdoba, combinados con la orquesta del Teatro, amenizaban el simulacro de desfile con un bonito padoble, que al toque de atención es interrumpido por los acordes de la Marcha Real.

Al presentarse la enseña de la patria se desborda el entusiasmo. El público pie prorrumpe en atronadores aplausos y vivas a España, al Rey y al ejército. Des veces se repite esta escena en que los espectadores todos militares y paisanos muestran sus patrióticos sentimientos.

Al concluir la función la banda de Córdoba y orquesta ejecutan como al empezar, la Marcha Real, a la que asisten en el palco escénico, saludando respetuosamente, todos los artistas de la Compañía.

EL CRIMEN DE ANOCHE

Muerto de una puñalada

El puente del Aljibillo, al final del paseo de los Tristes, se comió anoche a las ocho y cuarto, un crimen del que fué víctima el corredor de caballerías Antonio Maya Navarrete (a) El Chulengo, de 32 años, casado y con domicilio en la cuesta de la Alhacaba.

En el hecho concurren los circunstantes siguientes:

A las cinco de la tarde, salió del Ayuntamiento, en donde fué tallado y reconocido el mozo del actual reemplazo Manuel Hita Murcia (a) El Rubio, de 20 años, soltero, cabrero y habitante en Cuevas Coloradas, camino del Sacro Monte.

Dirigióse a su domicilio, y al llegar al Paseo de los Tristes le llamó un sujeto apodado El Verdoso, el cual hubo de invitarle a beber un vaso de vino.

Durante la conversación que establecieron se les acercó El Chulengo, convidando los tres en llegar al kiosco del Aljibillo que está muy cerca del referido Puente, y así lo hicieron pidiendo al dueño, José Sánchez López, que les fara dos litros de vino, una ración de bacalao, dos rosas y aceitunas.

Mientras cenaban reinó buena armonía, hablando El Chulengo del cambio de una muja que hoy proyectaba hacer en la feria de ganados que se celebra los jueves en el Paseo del Violón.

Terminado el convite salieron del kiosco, dirigiéndose hacia el Puente.

En el trayecto El Chulengo dijo al Rubio que estaba dispuesto a que le pagara el disgusto que hace días tuvo con un primo suyo, conocido por El Macané, a lo que contestó aquel que podía hacer lo que quisiera para vengarse.

De repente recibió El Rubio una bofetada de El Chulengo, quien a la vez hizo ademán de sacar un arma.

Entonces El Rubio sacó una faca asustando a su contrario una tremenda puñalada en el tercio superior del muslo izquierdo, que le cortó la arteria femoral.

El herido vaciló un instante, dió unos pasos y cayó al suelo.

El Verdoso y el agresor se dieron inmediatamente a la fuga, presentándose este último en la inspección de vigilancia del distrito del Salvador, en donde entregó la faca y se declaró autor del crimen.

Al tener conocimiento del suceso el juez de guardia reclamó la entrega de El Rubio, que fué conducido al juzgado

desde donde pasó a la cárcel después de prestar declaración.

El juzgado, compuesto por don José Tellerías, el actuario don Félix Rodríguez, el oficial don Angel Ruiz y el alguacil don Baltasar García, se personó en el lugar del suceso para instruir diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial del cementerio.

También acudieron al puente del Aljibillo para prestar auxilio, el jefe del cuerpo de vigilancia don Jerónimo Martos, el agente del distrito don Julio Manrubia, los vigilantes Manuel Mascarell, Juan Ruiz, don Benito Campoy, Vicente Micó, Balbino García, Rufino Vivanco, Sebastián López, José Rodríguez, Miguel Hortal Aguayo, el guardia municipal núm. 39, Juan de Dios Peña Martínez y el sereno núm. 72 Juan Castilla.

Mañana a las nueve de la misma, se practicará la autopsia al cadáver el médico forense, don Alfonso García Valdecasas.

El médico don Rafael Ortega, al pasar por el sitio del suceso reconoció el cadáver antes de su levantamiento.

Fernando el Católico

10 de Marzo.

El esposo de la ilustre y virtuosa reina de Castilla doña Isabel la Católica, vió la luz primera en Sos (Zaragoza), el 10 de Marzo de 1453, y era el hijo que tuvo de su segunda esposa, doña Juana Enriquez, el Rey de Navarra y de Aragón don Juan II, de amarga memoria por las inestables luchas que provocaron las persecuciones de que hizo objeto a su hijo el príncipe de Viana, aconsejado por sus ansias de poderío y por las ambiciones de doña Juana.

Cuando solamente tenía 18 años de edad, contrajo matrimonio en Valladolid con la infanta de Castilla doña Isabel, hermana de Enrique IV, a cuya muerte fué elevada aquella al trono castellano, como su esposo lo fué el de Navarra y de Aragón al fallecimiento de su padre, hechos ambos que al suceder al del matrimonio de los futuros Reyes que por sus virtudes merecieron el sobrenombre de «Católicos», allanó los obstáculos que pudieran oponerse a la unidad nacional de España.

Desde que por fallecimiento de Enrique IV ciñó doña Isabel a sus sienes la corona castellana, la ambición de Fernando el Católico, fué causa, no solo de disgustos domésticos, sino además de perturbaciones que en más de una ocasión llevaron el malestar hasta a los más apartados rincones de la nación.

La historia de don Fernando desde que la unidad nacional fué un hecho hasta el fallecimiento de doña Isabel, es la misma que la de ésta, si bien de menos relieve y de menos rasgos dignos de los, por aventajarle su esposa en pensamientos elevados, en talento y en bondad de corazón, debido a la cual, en varias ocasiones la personalidad de la cristianísima y noble Reina obscureció a la de don Fernando.

Muerta doña Isabel, su hija doña Juana «la Loca» fué proclamada Reina, lo cual dió origen a las graves cuestiones que sostuvo con el esposo de esta don Felipe el Hermoso, y estas a que estuviera a punto de romperse la unidad nacional, don Fernando de Aragón marchó a Italia para arreglar personalmente los asuntos de Nápoles, reino que tuvo que abandonar inmediatamente, por tener que hacerse cargo de la regencia de España por el estado mental de su hija.

El 23 de Enero de 1516, don Fernando bajó al sepulcro en Madrigalejo (Cáceres).

Gotas en la capilla de Ntra. Sra. de la Misericordia

El viernes último, 4 de los corrientes, al toque de la oración dió principio en dicha hermosa y muy adornada capilla, la solemnidad y piadosa novena que anualmente se celebra en honor de la Santísima Virgen en tan agradable y simpática advocación, con asistencia de bastante reunión de fieles.

Sabiéndose que dicha capilla se halla a cargo del M. I. Sr. Capellán Mayor de Reyes Católicos, que no omite medio de celebrar con el mayor esplendor posible los mencionados cultos y de conservar y perpetuar los preciosos recuerdos artísticos e históricos que encierra una capilla, muy modesta sí, pero también muy acreedora por sus especiales circunstancias a la consideración de los granadinos.

Dicha devota novena terminará el sábado próximo, 12 de los corrientes, en que se celebrará la función principal por la mañana a las once, con el Señor de manifestado y con sermón por la tarde a la oración a cargo del distinguido presbítero señor don José Gutiérrez Ramos, catedrático de esta Universidad Pontificia, concluyendo la novena y función con la bendición con el Santísimo Sacramento.

Se invitará a ella al Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo.

Academia de Bellas Artes

La Academia provincial granadina de Bellas Artes celebró sesión ayer tarde, bajo la presidencia del señor don Francisco Guillén Robles, asistido de los conciliarios señores Señán Alonso y Marín López; y de los señores académicos Gómez Moreno, Góngora y del Carpio, Moreno Moreno, Larr. oha González, Gómez Moreno y Martínez, Martínez Victoria, el secretario y legalmente representado don Julián Sanz del Valle.

Leída y aprobada el acta anterior, entró en el salón el señor Sentaeruz y después de ser también leídas tres actas de la Junta de gobierno para conocimiento de la Corporación, el señor presidente dió posesión de los cargos de académicos de número a los señores don Aureliano del Castillo y Baltrán y a don Fernando Fonseca y López de Vintness, que los tenían aceptados, se habían invitado y estaban presentes. Ambos hicieron promesa de honor, con las solemnidades acor-

tumbradas, recibiendo plácemes y felicitaciones entusiastas.

A propuesta del señor presidente se eligió por unanimidad académico honorario al eminente artista español don José Ramón Mérida, director del Museo de Reproducciones.

Previa la venia de la presidencia se retiró el señor Sentaeruz.

Se dió cuenta de una atenta comunicación del señor Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, encargando a la Academia organice una Exposición Artística para las próximas fiestas del Corpus.

Apesar de la gran atracción que han de ejercer sobre los artistas las Exposiciones Universales que se preparan en Bélgica y en Buenos Aires y ampliación de la Nacional Valenciana, se acordó por unanimidad realizar cuantos esfuerzos sean posibles para celebrar ese hermoso certamen; y por tanto, que se oficie al Excmo. Ayuntamiento, aceptando el encargo con vivo agradecimiento porque con él se proporciona a la Academia una de las más deseadas ocasiones de trabajar en favor del arte granadino.

También se acordó dar un expresivo voto de gracias a la Escuela Superior de Artes e Industrias por sus generosas disposiciones para coadyurar a organizar la Exposición.

Así mismo se acordó otro voto de gracia a la señora viuda de don Francisco de P. Villa-Real por su donativo de libros a la biblioteca de la Academia.

NEUROLOGÍA

Ayer falleció en esta capital D. Elías Mezua Martín, cuyas cualidades de cristiano ferviente, honrado, laborioso y padre amantísimo, de todos eran conocidas.

Reciban con este motivo su hija doña Concepción y muy especialmente nuestro querido amigo y compañero en la prensa don José Mezua Ruiz, nuestro más sentido pésame y tengan la seguridad que encomendaremos a Dios el alma del finado.

OJEN PEDRO MORALES ÚNICO LEGÍTIMO

El más fino e higiénico de los anisados

NOTICIAS

Multa

Ha sido confirmada por la superioridad, la multa de 2.500 pesetas que le impuso el Gobernador civil a la compañía de los ferrocarriles del Sur de España, por deficiencias en el servicio de trenes.

Pianos y Armoniums

Gratis el catálogo ilustrado y descriptivo. NOTA.—En pago de los pedidos se admiten objetos y libros antiguos de valor artístico.

I. Marasé, Zurbano, 4.—BARCELONA

Juntas

Hoy se reunirá en el Gobierno civil la Junta de Socorros encargada de reunir fondos con destino a los pueblos damnificados por las últimas inundaciones.

La referida junta la componen los señores siguientes:

Presidente, Gobernador civil don Joaquín Tenorio; tesorero, don Manuel Rodríguez Acosta; secretario, don Juan Hurtado; vocales, señores Arzobispo, G. Bernardor militar, Alcalde, Presidente de la Diputación, Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda, Rector de la Universidad, don Juan B. La Chica, don Luis de Andrade Vanderwilde y don Francisco Echevarría Moreno.

—En la Universidad también celebrará junta la de Estudios Históricos de la provincia, que ha sido citada a las tres de la tarde.

El oculista francés de la Facultad de Medicina de París, doctor Augusto Nicolás, Cerrajería, 26, Sevilla, ha curado tanto en Francia como en España, y gracias a su tratamiento vegetal y especial a centenares de ciegos desahuciados por la ciencia. Una curación completa e interesantísima es la alcanzada por el señor D. Antonio Martínez López, que habita en Guadalupe (Murcia). Después de hallarse durante cinco años sin vista logró ver el ojo izquierdo en los últimos días del mes de Septiembre y ahora tiene una visión perfecta en ambos ojos, gracias al tratamiento vegetal y especial de dicho oculista. Trata por correo.

Guardas

Han sido nombrados guardas jurados, Antonio Rodríguez Sierra de Pinos Puente y Agustín Poreal García de Purrullena.

Cocina Económica

En la Cocina Económica del Círculo Católico de Obreros, se distribuyeron entre los pobres en el día de ayer 980 raciones.

Los bonos están de venta en la droguería de don Isaac Santacilla.

Accidente

El alcalde de Alquífe participó al Gobernador civil, que estando el día 6 del actual trabajando en aquellas minas los obreros Miguel Raquena Hernández y Juan Sánchez, a causa de un desprendimiento de mineral, sufrieron los referidos obreros varias contusiones calificadas de primero y segundo grado.

Burlada

Esta acreditada agua de mesa evita los vómitos de histéricas y embarazadas.

Joven aprovechado. Comunican de Loja que el joven Raimundo Martínez Oárd nas, se ha fugado de la casa paterna llevándose 1.000 pesetas que le hurtó a su padre.

La guardia civil practica gestiones para descubrir su paradero. Créese se encuentra en Madrid, por haberse averiguado que el joven Raimundo el día de la fuga, sacó un billete en la estación de Riofrio, para la referida capital, saliendo en el exprés.

Quinario

Anoche, a la oración, dió principio en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena un solemne quinario en honor de Nuestro Padre de Jesús del Rescate, cuya devota y artística imagen se venera en dicha iglesia.

Costea estos solemnes cultos la distinguida dama doña Josefa Benavides García de Zúñiga, viuda de Márquez.

Los sermones del Quinario están a cargo de los oradores siguientes: día 1.º, R. P. Ruiz Abad, rectorista; día 2.º, R. P. José María Ortí, S. J.; día 3.º, Sr. Dr. D. Enrique Bermejo, párroco de la Magdalena; día 4.º, R. P. Francisco Orduña, agustino; día 5.º, el referido Sr. Bermejo.

Autoriza estos cultos la augusta presencia de Jesús Sacramento.

Ferrocarril estratégico

Ha estado en Motril el ingeniero de la cuarta división de ferrocarriles, don Tomás Brioso, su ayudante don José Quilones y el sobrestante don Miguel Cobo, para hacer la confrontación del proyecto del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zúrgena, uno de cuyos ramales ha de poner en comunicación a Motril con Granada.

Una queja

Firmada por un suscriptor y varios vecinos de la plaza de Tovar, hemos recibido una atenta carta rogándonos que llamemos la atención de las autoridades sobre lo que ocurre en aquella plaza en donde una porción de ohiquillos, alborotan continuamente, llaman a las campanillas y ensucian los portales, en donde además algunos basureros se entretienen en jugar a las cartas sin preocuparse de los vecinos.

Regamos al señor Alcalde que atienda el ruego que por nuestra mediación le dirigieron los vecinos de dicha plaza, para que ponga coto a los abusos que conseguimos.

Luz Eden

En este concurrido pabellón que tan magníficos cuadros cinematográficos viene presentando, debutará hoy por la noche Mr. Charles Lamas, notabilísimo excentrico, verdadero y completo artista en su género.

Música en el paseo

La banda de música del regimiento de Córdoba, ejecutará en el paseo del Salón hoy el siguiente programa:

- 1.ª La Jura, paso-doble, Yuste.
2.ª Mercedesitas, mazurka, Vico
3.ª Marcha de concierto, Marguel.
4.ª Romance morisco, Chapí.
5.ª Mondariz, vals bestón, Rodrigo.
6.ª El Ingeniero, pase-doble, Juárez.

Realización

Se venden sillas, sillones, divanes, maceteros y otros efectos, procedentes del antiguo mobiliario del Café Colón.

¡RESFRIADO!

Es casi como cometer un suicidio el confiar en la Quina sola, el Whiskey, ó esos breves caseros para la curación de los resfriados, tan generales hoy en toda España. Nadie debería descuidar un resfriado, porque frecuentemente degenera en pulmonía, ó influenza y a veces en congestión.

El resultado de los llamados remedios para los resfriados es difícil saberlo; lo que sí es seguro es que no hay resfriado reciente, crónico ó agudo, por molesto y obstinado que sea, que no alivie enseguida y que no cure efectivamente en 24 horas los PELLETS del DOCTOR MACKENZIE.—Suspenden los estornudos, la mucosidad de la nariz y el acrimoso fabricado de los ojos. Despejan la cabeza y corrigen todo ese malestar del cuerpo, que producen los resfriados.—Tonifican el organismo y evitan la zozobra que causa al dormir un resfriado. Reblandecen el pecho, facilitan la expectoración y curan la tos.—Caja, ptas. 1.50. De venta, en la Farmacia de D. José Zambrano, Granada.

El día 15 de Febrero en San José

Los compradores que tengan tickets de esta fecha pueden recoger su importe. En SAN JOSÉ, Reyes Católicos, 25.

La máquina para escribir

YOST, último modelo diez, tiene además de las perfecciones que le son peculiares, todas las que anuncian las demás marcas. Escribe en todos los idiomas y a cuatro colores, tiene tabulador propio para ensambles y tabulador aritmético En Madrid, Espoz y Mina, 17.—En Barcelona, Fernando VII, 53.—En Sevilla Sterpes, 101.—En Bilbao, Gran Vía, 32.—En Coruña, Cantón Grande, 23.—En Valladolid, Santiago, 45.—En Lisboa, Rua da Conceição, 123.

OPTICA Gafas y Lentes finos Lo mejor en cristales de roca y agua LA VICTORIA

ZACATTIN, 51 (Frente al Hotel Colón)

Se vende en 500 pesetas

un Diccionario Hispano-Americano, cuyo precio es 1.400 ptas. Informarán en esta Administración.

Quince aniversario EL SEÑOR D. Evaristo Ponce de León y Alonso PRIMER MEDICO DE LA ARMADA que falleció en Filipinas el día 10 de Marzo de 1895. R. I. P. A devoción de su viuda D.ª Angeles Diaz Rodriguez, y sus hijos Sor Teresa de la Santísima Trinidad, hermana carmelita de San Juan Dios, D.ª Clotilde, D.ª Angeles D. Evaristo y D. Jorge, los cuales suplican a los fieles lo encomienden a Dios Ntro Señor El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis, concede 100 dias de indulgencia por cada acto de piedad, caridad ó devoción que se practique en sufragio del alma del finado. Granada 10 de Marzo de 1910.

LÁMPARA "Z," La lámpara «Z» es superior a todas las marcas conocidas. El empleo de la antigua lámpara de filamento de carbón equivale a perder voluntariamente el dinero. He aquí la prueba: Una lámpara de 16 bujías de carbón (tres y medio vatios por bujía) consume 66 vatios por hora. Una lámpara de filamento metálico «Z» de 25 bujías no consume más que 25 vatios, economizando por tanto 31 vatios por hora ó sea a razón de 75 céntimos el kilovatio, precio de la energía en Granada; 0'031 por 0'75=0'023 por hora, y al cabo de 1.000 horas duración media de la lámpara «Z» 23 pesetas de economía por lámpara, disfrutando de un 40 por 100 de aumento de alumbrado. LA MEJOR Y MAS VENTAJOSA, funcionando en todas posiciones.—Economía 75 por 100. Pídase la tarifa a los electricistas.—De venta en todas partes.—Depósito: Recogidas, 26.

CERÁMICA ACCITANA

Fábrica de tajos planas y curvas, ladrillos maoizos y huecos, tubos, baldosas y baldosines y demás materiales de arcilla para construcciones, con máquinas perfeccionadas movidas a vapor y horno continuo del sistema más moderno. Exposición y Oficinas: Reyes Católicos, 87.—GRANADA.

LA PERLA JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

Daniel Oliver Paris REYES CATOLICOS, 9, Y MILAGRO, 1. Inmenso surtido en toda clase de joyas, brillantes y piedras finas de color desmontadas. Grandes existencias en brazaletes, cadenas, sujetadores y medallas, modelos nuevos. Relojes de las mejores marcas en oro, plata y acero, Longines, Daut-Fer, Lavinas, Elegantes, Vulcain é Invar. De acero y níquel, desde 4 pesetas, sistema ROSKOPF. Depósito exclusivo del mejor reloj del mundo, marca OMIKRON. Antes de comprar, visitar este Establecimiento y os convenceréis de que no hay quien compita en calidad, elegancia y precios, con LA PERLA. Especialidad en pulseras de petición Reyes Católicos, 9, y Milagro, 1.

EL LEON Grandes Almacenes de Tejidos

Este acreditado establecimiento expone hoy a su clientela un hermoso y extenso surtido en sederías negras, armures y cachemires de lana, tules, velos, tocas y mantillas en blanda, Almagro y Chantilly. Grandes rebajas de precios como fin de temporada. También se están recibiendo las más altas novedades para la próxima estación. No confundirse. EL LEON 98, Mesones, 98.

Perro extraviado.

A la persona que se le haya extraviado un perro en la noche del domingo y quiera recogerlo, puede pasar a la calle del Moral de la Magdalena, núm. 23, donde facilitando las señas se le hará entrega.

Obras nuevas

Los sucesos de Barcelona y un libro provincial. —El clero y el pueblo.—El mal.—Sus causas.—Remedios.—El pasado.—El presente.—El porvenir, por el M. R. P. María Antonio, Misionero Capuchino.—Un tomo, 1 peseta. Viejo y Nuevo, colección de artículos biográficos, históricos y descriptivos de santos y festividades religiosas que se celebran en Granada, por D. José M.º Bueno Pardo.—Un tomo, 3 ptas. Indicador general de los Ferrocarriles y Tranvías de España.—Utilísimo para el comercio en general.—Un tomo, 8'25 ptas. De venta: LIBRERIA DE GUEVARA San Jerónimo, 29.—GRANADA Teléfono, núm. 76.

Aviso al público

La antigua y acreditada fábrica de velas de cera pura de abejas de los sobrinos y sucesores de D. Manuel Sánchez, que durante muchos años tiene su despacho en la calle de Reyes Católicos, esquina a la de Salamanca, ha trasladado su despacho desde 1.º de Febrero a la misma calle de Salamanca, esquina a la de San Sebastián, Lo que participa a sus numerosos clientes.

Se vende andenaje De interés público

Ha sido espectáculo muy hermoso la quincena celebrada en el templo de Moctín en honor de la Virgen de Llerenas. Bajo mando real de los señores de Llerenas, y rodeado de flores y coronas, se ofreció una gruta de risos figurando la de Masabielle, y en una concurrencia de ella, una imagen de la Señora, traída del lugar de las A pariciones.

DE LOS PUEBLOS

Ha sido espectáculo muy hermoso la quincena celebrada en el templo de Moctín en honor de la Virgen de Llerenas. Bajo mando real de los señores de Llerenas, y rodeado de flores y coronas, se ofreció una gruta de risos figurando la de Masabielle, y en una concurrencia de ella, una imagen de la Señora, traída del lugar de las A pariciones. La asistencia de fieles ha sido numerosa, habiendo escuchado con singular respeto y atención la lectura de los hermosos relatos del Padre Cruz, y la meditación sagrada, habiéndose cantado los quince días el sublime Ave María, que comienza las 4 horas del alma y exhala perfume celestial. El Corresponsal

INFORMACION TELEGRAFICA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Servicio especial en la Provincia y en la Región

DE MADRID

Antes del Consejo

Madrid 9 (18'15)
Conforme se había anunciado, hoy se reunieron los ministros en Consejo a las cuatro de la tarde.

Antes de principiar aquel, el señor Cobián anunció a los periodistas que trataría de la distribución de fondos durante el mes actual y de varios proyectos de anticipos.

El ministro de la Guerra, general Aznar, dijo que había conferenciado con el general Weyler, quien marcharía a Barcelona dentro de 4 ó 5 días.

El ministro de Marina, señor Arias de Miranda, manifestó que sometería al estudio y aprobación de sus compañeros varios expedientes.

El señor Merino dijo que presentaría al Gabinete varios datos y trabajos sobre elecciones.

Almuerzo y conferencia

Madrid 9 (18'25)
El presidente señor Canalejas y el capitán general de Cataluña señor Weyler han almorzado hoy juntos, conferenciando extensamente al mismo tiempo sobre las dudas existentes en la aplicación del decreto de indulto a varios casos concretos, que se resolverán con urgencia.

Un banquete

Madrid 9 (18'35)
El señor Canalejas y el ministro de Instrucción pública señor conde de Romanones asistirán esta noche al banquete que con sus obsequiados por los socios del Nuevo Club.

A Sevilla

Madrid 9 (18'40)
El próximo viernes marchará a Sevilla el jefe del Gobierno señor Canalejas.

Visita a Marina

Madrid 9 (19'05)
Una comisión de la Armada, presidida por el general de la misma señor Lapuente ha visitado hoy al general Marina en su domicilio para felicitarle por los triunfos obtenidos en la campaña de Melilla y la consecución de la paz.

La referida comisión hizo entrega al general Marina de las insignias de la gran cruz de mérito naval que le había sido concedida.

El señor Lapuente pronunció un discurso encomiástico exponiendo la usabilidad con que surgió entre los marinos la idea de regalar al caudillo las insignias de referencia y expresándole la satisfacción de todo el cuerpo por haber sido concedida al general Marina esa recompensa.

El general Marina, dió las más efusivas gracias, expresando que en las varias campañas en que estuvo, siempre logró eficazísima ayuda de los marinos, entre quienes dijo que tenía muchos y buenos amigos.

Los inútiles de tropa

Madrid 9 (19'20)
Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que las clases é individuos de tropa que sean declarados inútiles sean bajas en los cuerpos respectivos hasta la resolución de los expedientes de inutilidad con sujeción al reglamento de inválidos.

También se dispone que aquellos individuos que fuesen declarados inútiles indebidamente sean altas en sus cuerpos, abonándose los haberes correspondientes al tiempo que hubiesen sido bajas.

Despachando

Madrid 9 (19'35)
Los Sres. Canalejas y Merino han pasado toda la mañana de hoy despachando varios asuntos urgentes.

Marina y Canalejas

Madrid 9 (19'50)
El presidente señor Canalejas y el general Marina han conferenciado extensamente acerca de la política que ha de seguirse en Marruecos, y principalmente en lo que se refiere al terreno ocupado.

El general Marina informó detenidamente al señor Canalejas de cuanto se relaciona al ejército expedicionario, cambiando también impresiones sobre los planes que se han de llevar a la práctica para asegurar la paz en Melilla.

El señor Canalejas quedó encantado del talento y condiciones del general Marina, quien con una sencillez y precisión admirable le explicó toda la campaña y las consecuencias de la misma. Hasta los más pequeños detalles supo contarlos el ilustre caudillo de una manera atrayente y con gran facilidad de palabra.

Farceó seguro que el general Marina no saldrá de Melilla.

Una comisión

Madrid 9 (20'05)
El ministro de Instrucción señor Romanones ha confirmado que los señores Beullière y Bonavente formarán parte de la comisión que irá a la Argentina representando a España en las fiestas del centenario de la independencia.

El eminente historiador Ramón Oajal no ha aceptado un puesto en la representación española por motivos de salud. La designación de esas personalidades ha sido muy bien acogida.

Canalejas a Sevilla

Madrid 9 (20'15)
El señor Canalejas ha manifestado que ahora con motivo de su viaje a Sevilla informará al Rey de cuanto se ha hablado estos días y del resultado de las conferencias que ha venido celebrando con el embajador de España en el Vaticano

y con el ministro de Estado sobre la cuestión religiosa.

Dijo también que someterá a la firma de don Alfonso varios decretos de personal.

Añadió que sentía mucho no poder ir ahora a Huelva como había anunciado, pues sus muchas operaciones se lo impiden hacer dicho viaje.

El Consejo de hoy

Madrid 9 (22'00)
A las siete y media de la noche ha terminado el Consejo de ministros.

Al salir el de Fomento, señor Calbetón, dijo que se había ocupado de la situación difícil porque atraviesan las industrias en general y que el Gobierno indicaría su propósito de desarrollarlas favoreciéndolas.

También expuso que había tratado de las obras públicas cuya ejecución es necesaria en Marruecos y de las subvenciones que concederá el Gobierno a las empresas españolas que acudan a ejecutarlas.

El Gobierno se ocupó después de todas las cuestiones que se relacionan con Marruecos y de las cuales hubo de hablar de antemano el presidente del Consejo con el general Marina en conferencia tenida hoy.

El señor Canalejas pronunció un discurso demostrativo de los grandes conocimientos que tiene de todo lo que se refiere a nuestras necesidades en las posiciones africanas.

Se dió cuenta de las invitaciones que ha recibido el Gobierno para que España concurra a la exposición internacional de Bellas Artes que se prepara en Roma y quedó convenido que al efecto se otorguen los créditos correspondientes.

Quedaron aprobados algunos expedientes de indultos reglamentarios.

El ministro de Hacienda informó acerca de la situación económica del Tesoro. También dió cuenta de un proyecto de crédito para atender a los gastos de representación de España en las fiestas de la Argentina.

El ministro de la Gobernación trató de diversos asuntos de su departamento.

Un banquete

Madrid 9 (22'40)
Hoy se ha celebrado el banquete con que varios leoneses amigos del ministro de la Gobernación, obsequian a éste por su elevación a los consejos de la Corona.

Se han pronunciado afectuosos discursos.

El señor Merino contestó expresando su profunda gratitud.

Noticia desmentida

Madrid 9 (22'45)
El teniente coronel señor Burguete ha desmentido la noticia que publica un periódico asegurando que ha dejado de mandar el batallón de cazadores de Figueras.

Otro canard

Madrid 9 (22'45)
Resultado inexacta la noticia de que ha ya sido nombrado el señor Dávila embajador de España cerca del Vaticano. En este cargo continuará el señor Ojeda.

Conferencia

Madrid 9 (23'15)
El general Marina ha conferenciado extensamente con el señor García Prieto, acerca del aspecto diplomático internacional que puede presentar la cuestión de Melilla.

Habla Cobián

Madrid 9 (23'17)
El ministro de Hacienda ha declarado que no entra en sus planes disminuir la cantidad en oro y otras reservas que tiene el Tesoro en el Banco de España y que procurará que se hagan todos los pagos en plata con el fin de que aumenten todo lo posible las reservas en oro, para impedir que se pueda negociar con agio sobre los cambios internacionales.

Anteproyecto

Madrid 9 (23'19)
Se ha constituido una junta encargada de estudiar y redactar un anteproyecto sobre los seguros obreros según las bases aprobadas por el Gobierno en el último Consejo de ministros celebrado.

Consumos y elecciones

Madrid 9 (23'21)
Preguntado el señor Cobián acerca de lo ocurrido en la provincia de Orense, en Viana del Bollo, dijo, que él había ordenado que se hiciera el reparto de consumos con arreglo a la ley y que no se halla dispuesto a consentir que el reparto se utilice en ningún caso, como arma electoral.

Notificación

Madrid 9 (23'25)
En el hospital militar, donde se halla enfermo, le ha sido notificado al señor Magdales Real la sentencia dictada por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en el proceso que se le viene siguiendo.

Prensa de Madrid

El Universo
Dice que es un abuso intolerable que no se denuncie el periódico *El Progreso* de Barcelona y demuestra lo que dice copiando un suceso de aquel periódico, en el que se vé materia suficiente y aun sobrada para ello.

Termina el estimado colega diciendo que el Gobierno debe meditar muy bien en la gravedad del asunto que señala.

ABC

Hablando de los insistentes rumores

que habían circulado sobre la retirada del señor Moret, insiste en decir que apesar de lo que se habla, él sabe por intimos del señor Moret, que este ha dicho a varios amigos suyos que pueden tomar el derrotero que gusten, considerándose ya desligados de todo compromiso con él.

La Epoca

Señala en su fondo el gran desengaño que han sufrido los republicanos en lo tocante a la cuestión electoral, pues estaban confiados en que si las elecciones las hacía el señor Moret, traería a las cortes una importante minoría.

Los conservadores, dice, respetarían y respetan la pureza del sufragio, pero no consentirán que contribuyan los monárquicos al triunfo de los enemigos de las instituciones.

El Siglo Futuro

Recoge los trabajos escritos por Reparaz sobre la política peninsular y trata de las relaciones históricas entre Madrid y Lisboa y dice: «Ante todo la desaparición del régimen actual, que con sus torpezas ha hecho enemiga nuestra a Portugal, que antes era nuestra aliada.»

BOLSAS

Telegramas enviados por nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Lisboa, París y Londres.

	HOY	AYER
Madrid 8 (21'15)		
Francos cheque	0'00	106'70
Libras	0'00	26'85
Marcos	0'00	0'00
Interior	0'00	87'95
Amortizable	0'00	102'10
Id. Nuevo	0'00	0'00
Obligaciones Tesoro	0'00	0'00
Acciones B. Hip. y Amerio	0'00	0'00
Id. Banco de España	0'00	461'50
Id. Comp. A. de Tabacos	0'00	881'50
Id. Sociedad Gral. Azucarera:		
Preferentes	0'00	81'50
Ordinarias	0'00	24'00
Obligaciones	0'00	91'00
Nortes	0'00	0'00
Madrid, Zaragoza y Alicante	0'00	0'00
Unión Alcolchera	0'00	0'00
Barcelona 8 (21'35)		
Francos cheque	0'00	106'80
Libras cheque	0'00	26'90
Interior 4 por 100	0'00	88'92
Amortizable 5 por 100	0'00	0'00
Acciones Hispano Colonial	0'00	73'67
Id. Alicante	0'00	96'30
Id. Nortes	0'00	88'55
Id. Orenses	0'00	0'00
Lisboa 9 (21'45)		
Cheque Paris	597'50	596'50
Paris 9 (22'18)		
Londres corto	25'194	25'196
Londres largo	0'00	0'00
Peetas	468'00	468'25
Marcos cheque	123'12	123'09
Dollars	51'37	51'35
Desenano libre	2'25	2'25
4 por 100 Exterior español	97'00	97'22
3 por 100 renta francesa	99'10	99'05
Acciones de Río Tinto	1958'00	1956'00
Id. de Norte España	372'00	371'00
Id. Banco Nacional Méjico	1160'00	1161'00
Id. Alicante	428'00	427'00
Londres 9 (22'23)		
4 por 100 Exterior español	95'00	95'00
Consolidado inglés	81'37	81'50
Brasil 4 por 100 1889	80'75	80'50
Brasil 5 por 100 1885	100'50	100'50
Uruguay 5 y 1/2 por 100	74'75	74'87
Argentino 6 por 100 funding	0'00	0'00
Méjicano 5 por 100 1889	104'00	104'00
Plata barra onza tanz	28'48	28'43

DE PROVINCIAS

Militar fallecido

Valencia 9 (18'15)
Ha fallecido en esta capital el teniente coronel de ingenieros don Ricardo Escribá.

El Terror.—Crisis obrera

Cartagena 9 (18'35)
Procedente de Barcelona ha fundado en este puerto el contratorpedero «Terror» que muy en breve zarpará para Cádiz cumpliendo órdenes del ministro de Marina.

El comandante general del apostadero, atendiendo a la crisis obrera y para procurar coajurarla en algo ha ordenado al alcaide que reconozca el antiguo cuartel de infantería de marina con objeto de ver si en él se pueden hacer obras que faciliten trabajo a los obreros y dejen el edificio en condiciones de habitabilidad.

Contra los consumos

Valencia 9 (18'55)
Comunica oficialmente el alcalde de Chiva dando cuenta de que en aquella población se ha promovido una gran algarada en contra de los consumos.

Un numeroso grupo de personas, en su mayoría mujeres, se dirigieron al Ayuntamiento gritando contra el ominoso impuesto y pidiendo su abolición.

Las autoridades y la benemérita despojaron la Plaza Mayor en que los manifestantes se habían situado.

Durante la noche se trató de reproducir el alboroto.

El Gobernador ha conferenciado telefónicamente con el Alcalde de Chiva, dictándole órdenes enaminadas a impedir la reproducción de desórdenes.

Se ha ordenado la reconcentración de fuerzas de la benemérita.

La maleta misteriosa

Valencia 9 (21'00)
En el parque de artillería ha sido examinado hoy el contenido de una maleta hallada en un coche del ferrocarril.

Resulta que el hallazgo carece de importancia.

La maleta misteriosa contenía pistones y otros pequeños explosivos de los que se usan para trabajos mineros. Ignórase cual sea la procedencia del viajero que la dejase olvidada.

han salido hoy para hacer un paseo militar, llegando a varios pueblos limítrofes.

Funerales

San Sebastián 9 (21'15)
Con gran solemnidad se han celebrado hoy en la iglesia del Buen Pastor solemnes funerales por las víctimas de la campaña.

Ofició el señor Obispo.

El P. Ludovico pronunció un elocuente sermón concebido en términos altamente patrióticos.

Fué muy felicitado.

Han asistido al acto representaciones de los cuerpos de la guarnición.

Contra las escuelas laicas

Tortosa 9 (21'18)
Los organizadores del mitin contra la apertura de las escuelas laicas, están recibiendo infausta adhesión de importantes elementos y asociaciones católicas, así como también de la mayoría de la prensa sana.

A la Exposición

Tortosa 9 (21'30)
La Cámara de Comercio se reunirá en breve para acordar fomentar la asistencia a la Exposición que se celebrará en la Argentina, con motivo de las fiestas del centenario de la Independencia.

De elecciones

Zaragoza 9 (21'45)
Ha llegado el jefe local del canalejismo, el cual ha hecho las siguientes declaraciones:

Los canalejistas lucharán en todos los distritos, pues los conservadores exigen el encasillado del señor Osorio y Gallardo como arreglo y base de todo resultado.

Los canalejistas se muestran intranquilos, apesar de haber respetado la candidatura del señor Maura (don Gabriel) del distrito de Calatayud.

El Gobierno apoyará al candidato demócrata contra el señor Osorio.

Paraiso

Zaragoza 9 (22'16)
El señor don Basilio Paraiso ha salido con dirección a Madrid, desde donde se trasladará a Málaga para embarcar con rumbo a Tánger.

Un héroe

Algeciras 9 (21'18)
Ha llegado hoy a esta el comandante señor Vázquez Maqueira, uno de los héroes de Tardit que ganó por su comportamiento el empleo inmediato.

Todo el pueblo acudió a la estación aclamándole con entusiasmo y entregándole varias coronas de laurel y flores naturales.

Los Reyes en Sevilla

Sevilla 9 (19'10)
Con toda solemnidad se ha celebrado esta mañana en el Prado de San Sebastián el acto de la jura de bandera.

Un día magnífico ha contribuido a aumentar la alegría y brillantez de la fiesta. Emedido del paseo se había levantado un altar en que se dijo la misa de campaña.

Las tropas de la guarnición ocupaban una gran extensión de terreno.

Las tribunas, las comisiones y un público enorme llenaban por completo el Prado.

El Rey vestido con el uniforme de húsares y seguido por el capitán general el gobernador militar y el Estado Mayor, oyó la misa a caballo.

La Reina con los príncipes japoneses, ocupaba una tribuna en lugar preferente.

El príncipe Fushimi vestía uniforme de almirante de su nación.

La Reina estaba elegantísima con un magnífico traje negro.

Los hermanos de la Reina, las damas de ésta y el cortejo de los príncipes japoneses también presenciaron el acto desde la tribuna regia, que se había instalado en la glorieta de San Diego.

Después de la misa se tomó el juramento a los reclutas.

Los momentos fueron emocionantes, indescriptibles.

La enorme multitud daba sin cesar vivas a España, al Rey y al Ejército.

Los japoneses que también aplaudían y daban vivas, fueron ovacionados.

De Barcelona

Huelva
Barcelona 9 (18'45)
Los mineros de los yacimientos de hierro de Mongat se han declarado en huelga pidiendo el aumento de jornal y la disminución de las horas de trabajo. Se han adoptado precauciones.

Aún hay tontos

Barcelona 9 (23'00)
En la estación de Aranda ha impedido hoy la policía que dos confiados marseleses fuesen víctimas de unos timadores que les ofrecían una ganancia futura de dos millones de francos a cambio de que los entregaran en el acto un depósito de nueve mil.

El negocio quedó desbaratado, pues los estafadores han huido.

El asunto promete dar mucho juego según los abusos que con los bienes eclesiásticos se están cometiendo.

La comisión informadora de este asunto ha adoptado una moción enaminada a que se busque las circunstancias y antecedentes que rodearon el nombramiento del juez de referencia y del mantenimiento en su puesto como así el de la comisión liquidadora, pues parece que el padrazgo y el proteccionismo han sido la causa de los abusos que ahora se prosiguen.

También se acordó invitar al Gobierno a que dicha moción sea comunicada a los aspirantes del puesto de referencia y que se dé conocimiento de las cuentas entregadas por la comisión liquidadora y de la inversión de los fondos obtenidos con la venta de las propiedades que tenía la Iglesia.

Incendio

Paris 9 (21'16)
En el pueblo de Witry un formidable incendio ha destruido por completo la fábrica de electricidad.

Las pérdidas materiales son enormes. No ocurrieron por fortuna desgracias personales.

Desde Melilla

Oficial francés a Madrid
Melilla 9 (18'15)
Acompañado del Estado Mayor del ejército de operaciones y escoltado por un pelotón de caballería del escuadrón de María Cristina ha visitado varias de nuestras posiciones el oficial francés agregado a la misión militar de Madrid que vino a esta plaza para estudiar nuestros sistemas de campamentos y fortificaciones.

El oficial referido y sus acompañantes regresaron a la plaza por el camino de Hidán.

El próximo mes visitarán a Madrid, y algunas capitales el conocido moro Gato y un hijo de Maimón el de la paja.

Santón.—El tráfico

Melilla 9 (19'15)
Hoy ha venido a esta plaza el Santón de Beni-Sicar, quien muy en breve, marchará de peregrinación a la Meka en donde tiene un hermano suyo que regresará muy en breve de su visita al sepulcro de Mahoma.

Continúa aumentando el tráfico comercial con los moros de las kabilas de toda la región.

Los indígenas hacen grandes compras de té, velas, azúcar, telas y demás géneros de obligado comercio.

Multa

Melilla 9 (21'18)
Los moros de Beni Buriagel han regresado de la kabilia de Kilate, donde hicieron efectiva la multa de 5.000 pesetas que se les impuso por haber cometido un asesinato.

EXTRANJERO

Los huelguistas

Filadelfia 9 (18'10)
Continúa con caracteres alarmantes la huelga general.

Los huelguistas apedranon los tranvías produciendo un gran alboroto y dando lugar a la intervención de la policía con quien tuvieron una colisión.

Hay seis heridos de revolver.

La muchedumbre furiosa atacó a los tranvías destruyendo a cuantos encontraron.

Los servicios siguen paralizados.

Sobre un despojo

Paris 9 (18'05)
El presidente del Consejo de ministros Mr. Briand, que estaba en extremo preocupado por la cuestión de los bienes de la Iglesia,

Merido en rina. Durante la noche del domingo último penetraron en un establecimiento de bebidas del pueblo de Almagar...

Por último se acuerda, a propuesta del señor Rodríguez Acosta, que en la próxima sesión se lleve el expediente para la impresión del Boletín Oficial...

Desde Motril. Ayer a las seis de la tarde celebró sesión extraordinaria el Ayuntamiento...

La elección de cargos dió el siguiente resultado: Primer teniente don Antonio Pérez; segundo, don Federico Pérez...

Sección Religiosa. Este día se publican con censura eclesiástica. CUELPO PARA HOY. Santos del día 10 de Marzo...

En los Hospitales. El próximo domingo, día 13, dará principio el solemne Septenario al glorioso patriarca San José...

EN LA DIPUTACION. Comisión provincial. Ayer celebró sesión la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor López Sáez...

Conceder la salida del Hospicio a Francisco Fernández; ingreso en Dementes a José Jiménez López y José Robles Tamayo...

En nombre de la minoría conservadora habló don Gaspar Esteva, saludando en primer término al señor Alcalde...

En la iglesia Mayor de esta ciudad se ha celebrado solemne novenario en honor del Santísimo Cristo de la Salud.

Mañana en las Hermitas de los Pobres. Se manifestará a las siete y media, y se ocultará a las seis.

Se compra. Se compra un bonito piso de 2.º en la calle del Lavadero de la Cruz, núm. 25 (Bouqueron)...

MÁQUINAS DURAN CANAL A 2'50 pesetas semanales PARA COSER Y BORDAR. Lanzadera recta, id. vibrante, bobina central, rotativas a crochet libre y otras para industrias...

Gran Fundición de campanas y Fábrica de relojes de torra Moisés Diez - PALENCIA. Única fábrica de su género en España, dotada de maquinaria de gran precisión...

Servicios de la Compañía Trasatlántica. Línea de Filipinas. Línea de New-York, Cuba México. Línea de Venezuela-Colombia. Línea de Buenos Aires. Línea de Canarias. Línea de Fernando Póo. Línea de Tanager. Línea de Cuba México.

LOECHES (LA MARGARITA). Agua mineral natural purgante y curativa de las eszemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela, y en general, enfermedades de la piel...

Compraventa en comisión. Aceites, Cereales y Frutas para la exportación nacional y extranjera. Almacén de Papel. (De la PAPELERA ESPAÑOLA) Strachan, 20, Málaga.

Forman contra los constipados. Se usa colocando taponitos de algodón FORMAN en la nariz. Precio 0'75 ptas. caja. De venta en farmacia y por mayor, REDER, Zorrilla, 23.-Madrid.

Antigua Fundición de Campanas - DE - CONSTANTINO DE LINARES. Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos, especialmente en toda Andalucía.

ESTOMAGO. Curación rápida, radical e infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones anormales...

Motores a Gas pobre CROSLY. 80.000 caballos en España. Elevación de aguas. RUSMARIA preparada por DON MIGUEL GONZÁLEZ PERALES Farmacia de S. Gil.-Granada.

EL DOLOR DE CABEZA desaparece en cinco minutos con la HEMIORRANINA del Dr. CALDEIRO. El dolor de cabeza, jaquecas desaparecen en cinco minutos con la Hemiorranina del Dr. M. Caldeiro...

Taller de ebanistería. Se confeccionan y restauran toda clase de muebles a precios sumamente económicos. Ama de cría con leche fresca, primeriza, se ofrece para casa de los padres...

La Purísima Concepción. NUEVO ESTABLECIMIENTO de COMESTIBLES FINES. Chocolates, Tés y Cafés. Semillas de todas clases. Especialidad en Aceites puros de oliva. Félix Fajardo. Plaza de S. Agustín, 12 GRANADA.